
 
 

Geschäftsstelle          Berlin/Kiel, 7.September 2023 

          AZ.:  For/Spr/ XLIV/4 

 

44. Dialogforum am 07. September 2023 um 16:30 Uhr in Oldenburg i.H. 

Protokoll 

 

TOP 1 Bericht aus dem Projektbeirat 

Das Forum nimmt den Bericht zur Kenntnis.  

 

TOP 2 Stand Bäderbahn 

Das Land Schleswig-Holstein teilt mit, dass eine Weiterführung der Bäderbahn nicht 

weiterverfolgt wird und dass das Stilllegungsverfahren fortgesetzt wird. Das Land erklärt, 

keinen Verkehr auf der „Bäderbahn“ nach Fertigstellung der neuen Trasse bestellen zu wollen. 

Der „Letter of Intent“ hat damit weiter Bestand.  

Die Gespräche zu den innovativen Verkehrskonzepten werden wieder aufgenommen. 

Das Dialogforum bittet um vollständige Informationen über die Entscheidungsgrundlagen. Das 

Land sagt dieses zu. Das Thema wird auf dem nächsten Dialogforum wieder aufgenommen 

werden.  

 

TOP 3 Stand Bahnhöfe/Bahnhofsumfelder 

Das Dialogforum nimmt die Berichte zur Kenntnis und 

• dankt dem Land für seine Zusage, etwaige erforderlich werdende Wertgutachten mit 

100% zu fördern, 

• fordert den Bund auf, die Deutsche Bahn zeitnah mit den Verhandlungen und dem 

Grunderwerb der Flächen zu beauftragen, die für die Bahnhaltepunkte, die 

Vorflächen und die Erschließung (Straßen und Wege) benötigt werden.  

- Für den Erwerb der Flächen solle ein übergeordnetes öffentliches Interesse 

festgelegt werden.  

- Die Deutsche Bahn solle befähigt werden, die Flächen im Zweifel unter Zwang 

zu erwerben.  

- Der Erwerb soll durch die Deutsche Bahn/den Bund erfolgen.  



Das Land wird um Prüfung gebeten, wie die Einzelfälle gelöst werden können. Dabei wird auf 

die Dringlichkeit angesichts laufender Verfahren hingewiesen.  

Insgesamt wird es auf faire Lösungen ankommen. Enteignungen sollten nach Möglichkeit 

vermieden werden.  

TOP 4 Baustellen- und Verkehrskoordination 

Das Forum  

• nimmt die Berichte zur Kenntnis, 

• hebt hervor, dass die Software von zentraler Bedeutung für die 

Baustellenkoordinierung ist, 

• bittet das Land, auf eine zeitnahe Funktionsfähigkeit der Software BIS 2 hinzuwirken 

und  

• sicherzustellen, dass die Einführung der Software bei allen Beteiligten im Rahmen 

eines Gesamtkonzeptes einschließlich eines Schulungskonzeptes bis zum Ende des 

Jahres erfolgt. 

Angesichts der Vielzahl der Baustellen weist das Dialogforum darauf hin, dass ein 

Verkehrskollaps unbedingt vermieden werden muss. 

 

TOP 5 Verfahrensfragen 

Das Forum nimmt die Berichte zur Kenntnis. 

 

Top 6 Sonderfälle Lärmschutz 

Das Forum nimmt den Bericht zur Kenntnis.  

Die Deutsche Bahn ist bereit, mit den betroffenen Gemeinden in Einzelfällen Lösungen zu 

suchen und die Grundlagen ihrer Einschätzung zu begründen und ihren Ermessenspielraum 

weitestmöglich auszunutzen. 

 

TOP 7 Planungsstand / Stand der Verfahren  

Das Forum nimmt die Berichte zur Kenntnis.  

 

TOP 8 Chancen nutzen, Risiken minimieren 

a) Von der Grenz- zur Nachbarschaftsregion 

Das Forum bittet die Geschäftsstelle, diese Frage weiter zu verfolgen und auf dem nächsten 

Forum darüber zu berichten. 



b) Chancenpapier 

Das Forum nimmt den Bericht zur Kenntnis. 

 

TOP 9 Sonstiges 

Die Landesregierung und der Sprecher informieren über den Termin am 29.8.2023 bei MP 

Daniel Günther 

 

TOP 10 Termin 45. Dialogforum 

Das Forum nimmt den 14. Dezember für das 45. Forum ins Auge und bittet die AG 

Arbeitsplan um entsprechende Vorbereitung.  

 

11. Bürgerdiskussion 

Die Bürger hatten Gelegenheit zu Fragen und Stellungnahmen.     

 

 

Oldenburg, den 7.9.2023 

 

gez. 

 

Horst Weppler 

 

 


